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حجم  أن  البعض  أعتقد 
التي  الصهيونية  الجريمة 
مواطنين  المرة  هذه  طالت 
ع��زلًا من أكثر من 50 دولة 
أوروبية  و  عربية وإسلامية 
قد يدفع الجامعة العربية لأن 
تأخذ موقفاً متقدماً لا يقل عن 
الموقف التركي الشجاع،وإذا 
به موقف مخيب لآم��ال ولا 
يصل إل��ى الحد الأدن��ى ولا 
الجماهير  طموحات  يمثل 
العربية ، ورحل القضية من 
الجامعة  الطبيعي  مكانها 
الأمن  مجلس  إل��ى  العربية 
ال��ذي أص��در أكثر من مائة 

قرار بشأن القضية الفلسطينية خلال السنوات السابقة 
ولم ينفذ قراراً واحداً. 

نسي الأشقاء بالجامعة العربية أن مجلس الأمن هو 
مجلس أمريكي بامتياز وأن أي قرار لا تريده أمريكا لا يصدر 
وأن أمريكا متعهدة بالحفاظ على أمن إسرائيل  وسلامتها 
وسمعتها وبالتالي لا يمكن أن ننتظر قراراً من مجلس 
الأمن، خاصة وأن مجلس الأمن كان خجولًا عند مناقشة 
القرصنة وإدانته لم تشر لإسرائيل بالاسم وبالتالي كما 

يقول المثل ) الحق على الطليان!!!( .
يقول الأشقاء في الجامعة العربية بأن حصار غزة يجب 
أن لا يستمر ولكنهم لم يقولوا كيف ومن سيفك الحصار 
وما هو دورهم؟ .وما هي الآلية للوصول إلى تحقيق هذا 

الهدف؟ .
يقول الأشقاء العرب أن مبادرة السلام العربية يجب أن لا 
تبقى فوق الطاولة إلى ما لا نهاية ، لقد سمعنا هذا الكلام 
في قمة الكويت وسمعناه قي قمة سرت ، وما زلنا نسمعه 
وإذا بالأشقاء يرحلون هذا الموضوع إلى القمة العربية 
القادمة أي بعد سبعة أشهر أو عشرة أشهر والسؤال ماذا 
لو حصلت جريمة أكبر قبل القمة العربية ما هو الموقف؟

حقيقة هناك فرق كبير بين موقف الجماهير العربية التي 
خرجت إلى الشوارع متضامنة مع قافلة الحرية ومضحية 

وبين الأنظمة التي تخشى وتخشى وتخشى؟
من العيب علينا نحن العرب والمسلمين أصحاب القضية 

أولًا وأخيراً  أن يسبقنا الكثيرون لفك الحصار عن غزة.

الجمعة   4  يونيو  2010 م - العدد )14840 ( السنة الثانية و الأربعون

تتمات الصفحةالأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..
فيما اللجنة..

وشدد المصدر على أن الأجهزة 
الأمنية لن تتوانى في متابعة هذه 
العناصر التي تجردت من مشاعر 
الوطنية والولاء وارتضت لنفسها 
تدمير مكتسبات الوطن ومنجزاته 
وفي مقدمتها محطة كهرباء مأرب 
التي تزود الشبكة الوطنية بجزء 

كبير من احتياجاتها من الطاقة . 
جابر  ب��ن  علي  الشيخ  وك���ان 
أن  نفى  الشهيد  وال��د  الشبواني 
كما   ، بالقصف  صلة  لهم  تكون 
نفى الصلة بحادث الهجوم على 

حفار النفط .
وصفها  من  الشبواني  واتهم 
بجهات مغرضة وأياد خفية هدفها 
الاصطياد في الماء العكر وإفشال 
في  الحقائق  تقصي  لجنة  عمل 

حادثة استهداف نجله.

بعد اكتمال..
وأش���ارت إل��ى أن��ه يجسد قدرة 
واع��دة  استثمارية  كبيئة  اليمن 

تستوعب مشاريع عملاقة. 
وتخطط الشركة اليمنية للغاز 
نحو  لتصدير  المسال  الطبيعي 
6.7 مليون طن سنويا إلى أسواق 

أمريكية وأوربية وآسيوية.

لجنة خماسية..
بها  تقدمت  التي  والمقترحات 

الدول العربية . 
وبين الدكتور القربي أن اللجنة 
آليات  جميع  ناقشت  الخماسية 
تطوير العمل العربي المشترك 
لطرحها على رئاسة القمة العربية 
المزمع  المقبلة  الاستثنائية 
خلال  طرابلس  ف��ي  انعقادها 
أن  مؤكدا  المقبل،  أكتوبر  شهر 
المبادرة اليمنية لتفعيل منظومة 
التي  المشترك  العربي  العمل 
طرحها فخامة الأخ الرئيس علي 
عبد الله صالح رئيس الجمهورية 
على قمة سرت ستكون على رأس 
الموضوعات التي سيناقشها القادة 
الاستثنائية  قمتهم  في  العرب 

المرتقبة .
اجتماعاً  أن هناك  وكشف عن 
آخر للجنة الخماسية على مستوى 
وزراء خارجية الدول الأعضاء سوف 
يعقد في ليبيا قبيل انعقاد القمة 
لمناقشة  سيكرس  الاستثنائية 
المبادرة اليمنية ومقترحات العقيد 

معمر القذافي.
وكانت اللجنة الخماسية عقدت 
اجتماعا لها مؤخرا في القاهرة على 
مستوى مندوبي الدول الأعضاء, 
للجامعة  العام  الأمين  برئاسة 
عمرو موسى وبمشاركة مندوب 
العربية  بالجامعة  الدائم  اليمن 

الدكتور عبد الملك منصور .
منهجية  على  الات��ف��اق  وت��م 
عمل اللجنة خلال الفترة المقبلة 
بحيث تكون هناك اجتماعات مرة 
مستوى  على  شهريا  مرتين  أو 
المندوبين الدائمين,بحضور خبراء 

إذا تطلب  ، ومفكرين  قانونيين 
الأمر وفقا لما نص عليه القرار.

حث المستشفيات..
 الأق��س��ام والأط��ب��اء العاملين 

فيه.
وأك��د الأخ ال��وزي��ر ض��رورة أن 
تضطلع الإدارات الصحية بدورها 
في تحديد أولويات عملها من أجل 
تطوير عمل القطاع الصحي في 
الاهتمام  ومنها  المستشفيات 
بأقسام الطوارئ وتقديم الخدمات 
في جميع الأقسام وتوفير الخدمات 
والاهتمام  للمرضى  الضرورية 
بالجوانب الإنشائية والتطويرية.

إنشاء هيئات في  أن  وأض��اف 
أجل  م��ن  ي��أت��ي  المستشفيات 
تطوير وتحسين الخدمات الطبية 
المقدمة للمرضى في المحافظة 
المستشفيات  احتياجات  وتوفير 
من المستلزمات الطبية والأدوية 

وتقديم خدمات متميزة.
وخ��لال اللقاء استمع الأخ��وان 
وزي���ر الصحة وم��ح��اف��ظ عدن 
ال��دك��ت��ور جمال خدابخش  م��ن 
مدير المستشفى إلى جملة من 
الصعوبات والمشاكل التي تعاني 
منها الهيئة بالإضافة إلى الخطة 
الأقسام  من  لعدد  التطويرية 
والمستلزمات  المستشفى  في 
وأدوي��ة  أجهزة  من  الضرورية 
بالإضافة إلى مشاريع التطوير 

في إطار موازنة خليجي )20(.
هموم  إلى  اللقاء  تطرق  كما 

في  والنقص  الأطباء  ومشاكل 
يحتاجها  التي  الطبية  الأجهزة 

المستشفى.
اللقاء الدكتور الخضر  حضر 
عام مكتب  مدير  ناصر لصور 

الصحة العامة والسكان بعدن.
من جانب آخر التقى الدكتور 
ع��ب��دال��ك��ري��م ي��ح��ي��ى راص���ع 
والسكان  العامة  الصحة  وزير 
الجفري  والدكتور عدنان عمر 
م��ح��اف��ظ ع���دن أم���س م���دراء 
المنشآت الصحية والمستشفيات 
الخاصة في المحافظة لمناقشة 
مستوى الخدمات التي تقدمها 

للمرضى.
وخلال اللقاء حث الأخ الوزير 
على  الخاص  الصحي  القطاع 
الصحية  ال��خ��دم��ات  ت��ق��دي��م 
والتعامل  للمرضى  المطلوبة 
علمياً مع أي مرض ونشر الوعي 
الصحي بين أوساط المواطنين 
وعاملًا  فعلياً  رديفاً  باعتباره 
مساعداً للنشاط الصحي العام.

وأك��د الأخ الوزير أن ال��وزارة 
ستعمل على تفعيل دور الرقابة 
على الخدمات الصحية الخاصة 
واتخاذ الإجراءات تجاه المخالفات 
المرتكبة في الجوانب الصحية، 
مشيراً إلى أن ال��وزارة ستعمل 
على تنفيذ خططها بالتنسيق 
مع السلطة المحلية بالمحافظة 
الصحة  منظمة  مع  وبالتعاون 
العالمية بشأن تحسين الوضع 
الصحي في المحافظة ومكافحة 

الأوبئة والحد من انتشارها.

القنصلية في دبي خلال تكريما عدداً من الفنانين والإعلامين

الكرشمي يتفقد مشاريع الطرق وملعب الوحدة بأبين

اختتام ورشة عمل عن اتفاقية القضاء 
على كافة أشكال التمييز ضد المرأة في لحج

يوليو القادم ..  انطلاق  فعاليات مهرجان صيف صنعاء السياحي الخامس 

تزامنا مع اليوم العالمي لمكافحة التبغ

محاضرة توعوية  حول مخاطر التبغ وأضراره الصحية 

وفاة )8( أشخاص في حادث مروري بالجوف

❊ اأبين / محمد راوح حميد :
قام المهندس / عمر الكرشمي  وزير الأشغال العامة والطرق  صباح أمس 
بزيارة تفقدية إلى ملعب الوحدة  بأبين حيث طاف بأرجاء الملعب  واطلع على 
ما قامت به الشركات العاملة في المشروع مستمعاً إلى شرح تفصيلي حول 
أعمال التشطيبات النهائية في الكتل الأربع وكذا أعمال شركة أولاد الصغير 
لالكتروميكا الكهرباء  وغيرها من الأعمال التي تعتبر الشريان الرئيس 

للملعب بما تحتويه من معدات وآلات .
وبعد ذلك حضر وزير الأشغال العامة والطرق  لقاءاً موسعاً مع مدراء 
الشركات والاستشاريين ومدير العام للمشروع والهندسة / رشيد النقيب 
الذي قدم شرحاً وافياً عن مستوى الأداء واستمع إلى شرح مفصل من قبل 

الاستشاريين.
 وعبر الوزير عن ارتياحه لما لمسه من نشاط من قبل جميع الشركات 
العاملة مشدداً على ضرورة الاهتمام بالمواصفات الفنية العالية والتنفيذ 
بأسرع وقت ممكن وتلافي أي قصور، كما تفقد أعمال الردم والسفلتة 
للطرق الفرعية والمؤدية إلى الملعب التي يقوم بتنفيذها والإشراف عليها 
فرع مؤسسة الأشغال العامة والطرق بأبين  وكذا مشروع طريق خط 

التسعين  الذي يمتد من المطلع حتى الملعب .
كما تفقد مشروع الخط الرئيس  الذي يربط محافظة أبين بالعاصمة 

الاقتصادية عدن .
المهتمين  والفنيين  المستشارين  من  عدد  زياراته  في  الوزير  رافق 

بالمشاريع بالوزارة .
الجدير بالذكر أن نسبة الإنجاز في ملعب الوحدة بلغت  أكثر من 85 % 

وسيتم التسليم النهائي  للملعب في سبتمبر القادم.

❊ لحج/ عادل قائد:
قالت الأخت عايدة عاشور رئيسة 
اللجنة الوطنية للمرأة في لحج إن 
دوراً  للمرأةأدت  الوطنية  اللجنة 
إيجابياً في تعزيز حقوق النساء 
في المشاركة العامة والمشاركة 

السياسية.
وأش����ارت ف��ي تصريح ل��� )14 
أكتوبر( عقب اختتام ورشة العمل 
حول اتفاقية القضاء على جميع 
أشكال التمييز ضد المرأة )السيداو( 
التي نظمتها اللجنة الوطنية للمرأة 
في لحج وبحضور الأخت حورية 
مشهور نائبة رئيسة اللجنة إلى 
أن الورشة ناقشت وبشفافية عدداً 
بتوصيات  المتصلة  القضايا  من 
اللجنة الدولية للاتفاقية بناء على 
مناقشة التقرير الوطني السادس 

حول مستوى تنفيذ الاتفاقية.
وأضافت عاشور: نحن في اللجنة 
الوطنية للمرأة فرع لحج وفي ضوء 

النقاشات التي تمت في الورشة 
وحضرها جمع طيب من المهتمين 
والقانونيين ومعنا قيادة المحافظة 
سنعمل على بلورة ما تمخض عن 
وبخاصة  الهادفة  النقاشات  تلك 
حصر وإعداد البيانات عن المرأة في 
المحافظة على كافة الصعد، وهذه 
مهمة ينبغي أن تتضافر الجهود 
لإنجاحها حتى نتمكن من تعزيز 
حقوق النساء وتضييق الفجوات 
بين النساء والرجال وحتى ننفذ 
برامج شاملة وواسعة لرفع الوعي 
لتبني فهم أفضل لأدوار النساء 
المستويات  ك��ل  على  وال��رج��ال 
أو  تحويل  باتجاه  المجتمع  داخل 
تغيير المواقف المنمقة المقولبة 
الثقافية السلبية حول  والقواعد 
في  والنساء  الرجال  مسؤوليات 
الأسرة والمجتمع شاكرة كل من 
التي  ال��ورش��ة  إنجاح  في  أسهم 

نفذت بدعم من اليونيسيف.

❊ �صنعاء / �صمير �صلوي :
تنظم وزارة السياحة خلال شهر يوليو القادم فعاليات مهرجان صيف 
صنعاء  السياحي الخامس الذي يقام هذا العام بمشاركة محلية وعربية 

وإسلامية وأجنبية .
وفي تصريح للصحيفة أوضح الأخ عبد الجبار سعيد الوكيل المساعد 
لوزارة السياحة أن مهرجان صيف صنعاء المتزامن مع مهرجان إب السياحي 
ومهرجان البلدة السياحي تهدف الوزارة من خلاله إلى تنشيط السياحة 
الداخلية واستغلال العطلة الصيفية للأسر التي تأتي مع عودة الكثير من 

المغتربين اليمنيين.
ولفت إلى أن مهرجان صيف صنعاء لهذا العام تضمن عدداً من البرامج 
والفقرات الجديدة والمتنوعة التي حرصت وزارة السياحة على أن تلبي 
التطلعات واحتياجات المستهدفين من خلال تنوعها ما بين حفلات فنية 
وإنشادية ومسابقات ومعارض حرفية وتوعوية إضافة إلى معارض للصور 

الفوتوغرافية ومعارض التسويق .
وأوضح  أن )9( دول أبدت استعدادها للمشاركة في فعاليات المهرجان هي 
مصر والمغرب وفلسطين والسعودية وملاوي وأندونيسيا   وفرنسا وكوريا 
الجنوبية والصين وأن أكثر من 70 من الفقرات المعدة للمهرجان هي برامج 
جديدة سواء على مستوى الفرق المحلية من المحافظات أو الفرق المشاركة 
من الدول الشقيقة والصديقة و أشاد في ختام تصريحه بتعاون القطاع 

الخاص من خلال وضع التخفيضات للبرامج السياحية المختلفة.

❊ �صيئون / اأحمد �صعيد بزعل  :
نظم البرنامج الوطني لمكافحة 
التبغ بالتنسيق مع مكتب الصحة 
وال��س��ك��ان وب��دع��م م��ن مؤسسة 
الريف الخيرية الاجتماعية بمديرية 
ح��ورة ي��وم أم��س بمكتب وزارة 
الصحةوالسكان بوادي حضرموت 
م��ح��اض��رة ت��وع��وي��ة تحت شعار   
 .. الحنسين  على  )التدخين خطر 
سهام تسويقية تستهدف المرأة ( 
تزامنا مع اليوم العالمي لمكافحة 
التبغ المصادف الحادي والثلاثين من 

مايو من كل عام .
عدد  المحاضرة  ف��ي  ش���ارك  و 
ومديري  الصحية  القيادات  م��ن  
مكاتب الصحة والسكان ومديري 
المستشفيات ومسؤولي التثقيف 
والإعلام الصحي بمختلف مديريات 
وادي حضرموت تم اطلاعهم خلالها 
البرنامج  ووث��ائ��ق  أدب��ي��ات  على 

الوطني لمكافحة التبغ .
المحاضرة عرض عدد  تخلل  و 
من الأفلام الوثائقية التي تتحدث 
عن مخاطر التبغ وأضراره الصحية 

القاتلة على الإنسان .
من جانبه أشار الأخ/ سالم صالح 
بن مخاشن منسق البرنامج الوطني 

لمكافحة التبغ إلى أن البرنامج يهدف 
في الأساس لتحديد حجم مشكلة 
التبغ على مستوى الوطني وإعداد 
إستراتيجية وخطة وطنية شاملة 
اعتبار  على  والعمل  لمكافحته 
يشارك  وطنية  قضية  مكافحته 
التبغ  يكون  حتى  المجتمع  فيها 
مرفوضا اجتماعيا من خلال العمل 
اللوائح والتشريعات  على تفعيل 
التدخين في كافة  لتطبيق حظر 
ال��وزارات والمؤسسات الحكومية 
إش��راك  والعمل على  وال��خ��اص��ة 
العلاقة في مكافحة  الجهات ذات 
التدخين .. الى ان  هذه الفعالية جاء 
تنظيمها في إطار خطة البرنامج 
التبغ  والتدخين  للتوعية بأخطار 
.. مؤكدا ان هناك خطة معدة من 
قبل البرنامج الوطني  لاستمرار 
حملات التوعية على كافة مستويات 
شرائح المجتمع  خلال ماتبقى من 
حماية  وتستهدف  الحالي  عامنا 
المجتمع من ذلك الوباء المسمى 
التبغ .. مطالبا الجميع وخصوصاً 
أئمة  المساجد والمعلمين والجهات 
بتوضيح  الشباب  عن  المسؤولة 
الصورة الخطيرة للتبغ والتي تؤدي 

حتميا إلى الوفاة .

❊ دبي/ علي ال�صباحي: 
قام سعادة السفير الأخ احمد الباشا القنصل العام بإمارة دبي والإمارات 
الشمالية ومعه الأخ علي العطافي نائب القنصل العام بتكريم مجموعة من 
الإعلاميين والشعراء والفنانين والواجهات الاجتماعية في الجالية اليمنية 
الذين ساهموا في الحفل الذي أقامته القنصلية العامة مؤخراً بمناسبة 

العيدالوطني  ال�20 لإعادة تحقيق الوحدة اليمنية.
السفير كلمة رحب في مستهلها  القى سعادة  التكريم  وخ��لال حفل 
بالحضور، معربا عن شكره على المساهمة الرفيعة من قبلهم في إنجاح 
الاحتفال الوطني الذي يعد عيداً لكل اليمنيين في الداخل والخارج، كما 
أعرب أيضاً عن شكره  لصحيفة » 14 أكتوبر« لمساهمتها الفاعلة في نشر 

المواضيع المتعلقة بنشاط القنصلية .
وأضاف: لعل هذا هو آخر لقاء يجمعني بكم - كون فترة عمله انتهت 
-، متمنياً أن يكون أبناء الجالية على مستوى من المسؤولية وأن يعي كل 
شخص انه يمثل بلده بمعنى انه سفيراً للوطن في الخارج  بغض النظر 

عن موقعه.
كما القى الشيخ نجيب عبد الوهاب جباري شيخ مشايخ بني قيس كلمة 
تطرق فيها إلى موضوع   تحسين وضع الجالية اليمنية، متمنياً من القنصل 
القادم أن يجعل هذه الأمنية حقيقة واقعية على ارض الواقع من خلال 

التواصل مع جهات الاختصاص.
وقال: نحن على ثقة بأن الأشقاء في الإمارات لن يبخلوا عن تلبية أي 

طلب.
كما تحدث الأخ الشاعر الإعلامي محمد العزب عن بعض ما يجب أن يرتقي 
به أبناء الجالية في الإمارات، وقال: )يجب علينا جميعا أن نظهر بالمستوى 
اللائق بنا كشعب أصيل لنا تاريخنا وعاداتنا وتقاليدنا ولنعرف انه بقدر ما 
نحترم أنفسنا يحترمنا الآخرون، كما أن علينا التكاتف والتعاون فيما بيننا 

ونبذ الفرقة والمناطقية والسلالية والطائفية(.
واختتم الحديث بقصيدة للشاعر نجيب جباري من ضمن ابيا تها :

ع���ل�����������ي ع���ب���د الله ال����م����غ����وار ي��اب��وح��������م��د
ي��اص��ان��ع ال��وح��������������������������������������دة ورم�����ز ال��ن�����������ض��ال
ف���ي���ك ال���ي���م���ن ت��ف��ت��������خ��ر ي���اف���خ���ر أب�����ا وج��������د 
وح�����دت أرض�����ك وش��ع��ب��ك ق����ول م���اب���ه ج�����������دال 
وال����ي����وم ق����د ع�����اد ع���ي���د ال���ع���ي���د وس�����ط ال��ب��ل��د 
م���ب���روك م���ب���روك ي��اش��ع��ب��ي ع��ل��ى ك���ل ح����ال

اف�����������خ��ر ب��ش��ع��ب��ي واف���ت���خ���ر واس��ت�����������������ع��د 
وأس�������وغ وان����ح����ت ن���ح���ت ف����ي ظ���ه���ر ال��ج�����������ب��ال 
ك������ذا ك������ذا ي����ان����اس ال��ح��������������ب ع����ن����دي ورد
ل��ل��م�����������ج��د ق���ال���وا س��م��ا وأق�����������ول ان��������ه ه��لال

وقال عن السفير الباشا هذه الآبيات:
اجت���هد  وك�����������م  ك���م  وط��ي��ب  م��خ��ل��ص  إن��س��ان 
ق��ن��ص��ل وف���ي���ه ام���ت���زج ال��ف��ع��ل واح���م���د خ��ص��ال

ي��ت��ع��ب م����ن اج�����ل ال����وط����ن ي��س��ه��ر م����ن اج���ل 
خ����لال م��ن  له���م  ان���ه  ال��م��غ��ت��رب  البلد:يحسس 
ال������ولد ص��������������وب  ك����الأب  وف���ي  ي��ط��ل��ب��ون��ه  م���ا 
ك��������ذا ك��������������ذا ي��اب��ش��ر ولا ف��ل�����������ي��ش ال��رج��������ال 
نج����د   م����امثله  م��ت��واض�����ع  ال���ن���اس  ي��ق��������������در 
مث�����ال م��ث��ي��ل��ه  ن��ل��ق��ى  م���ا  الأرض  ل��ون��ن��ب��ش 

بعد ذلك قام سعادة السفير الباشا بتكريم كل من :
شوقي ثابت مدير مكتب إخوان ثابت في شركة استالكو ورشدي احمد 
عقلان مدير محطة دبي والشارقة للخطوط الجوية اليمنية ومحمد العزب 
علي  محمد  فاطمة  والفنانة  الماوري  إيهاب  والفنان  وإعلامي  – شاعر 
وعبدالحميد العامري – صاحب محلات النظائر للتسجيلات والصوتيات والفنان 
عبدالله رشاد والفنان عبادي  و جميل محسن - إعلامي وعلي الزكري - 

إعلامي وعلي الصباحي - إعلامي وعائدة طاهر- إعلامية.
وفي الختام قام الأستاذ رشدي عقلان بتقديم شهادة تكريم من الخطوط 
الجوية اليمنية لسعادة السفير احمد الباشا تقديرا لجهوده التي بذلها في 

خدمة الوطن وأبناء الجالية في دبي والإمارات الشمالية .
 حضر التكريم الإخوة عدنان العبسي الوزير المفوض بالقنصلية ومحمد 
صالح العماري- قسم الجوازات - ومدير الشؤون القنصلية ومحمد علي والأخ 
حميد حسين عطية رئيس قسم الجوازات وكذلك الأخ عزي عطيفة وعدد 

من العاملين في القنصلية.

القنصلية اليمنية في دبي تكرم مجموعة من الإعلاميين والفنانين اليمنيين

❊ الجوف/ في�صل الأ�صود:
في حادث مروري مؤسف ومروع لقي ثمانية أفراد مصرعهم وأصيب أربعة 
آخرون بجروح بسبب انقلاب السيارة التي كانوا فيها في طريق الحزم – اليتمة 
– البقع، حيث كان الأفراد متوجهين إلى منطقة الحزم مركز المحافظة قادمين 

من مديرية خب الشقف.
وذكرت مصادر محلية أن سيارة نوع هيلوكس )قمارتين( تقوم بنقل الركاب 
من صنعاء إلى الجوف، اعترضتها قاطرة ما أدى إلى انحرافها وانقلابها عدة 
مرات وهي محملة بالركاب، حيث توفي ثمانية أفراد ونجا أربعة آخرون 

والمتوفون من أسرة واحدة.

بيان الجامعة العربية 
هروب من المسؤولية

د . محمد رجب �أبو رجب

❊ اأبوظبي / �صباأ  :
الأح��م��ر  ال��ه��لال  هيئة  بحثت 
بدولة الإمارات العربية المتحدة، 
وال��وك��ال��ة الأم��ي��رك��ي��ة للتنمية 
الدولية آفاق تعزيز الشراكة في 
باليمن, وسبل  المجال الإنساني 
الساحة  على  الميداني  التعاون 
المعاناة  وط��أة  من  للحد  اليمنية 
الإنسانية وتحسين حياة النازحين 
التخريب  فتنة  من  والمتضررين 
محافظة  شهدتها  التي  والتمرد 

صعدة.
وقالت وكالة أنباء الإمارات )وام( 
أن الجانبين اتفقا خلال الاجتماع 
ال��ذي عقد أمس في مقر الهلال 
 ، الأح��م��ر الإم���ارات���ي بابوظبي 
على ضرورة إيجاد آلية مشتركة 
وتبادل  الجانبين  بين  للتنسيق 
الخبرات والمعلومات حول البرامج 
والمشاريع التي ينفذها الجانبان 
مساهمة منهما في تعزيز جهود 

التنمية البشرية في اليمن .
وأوضحت أن الجانبين بحثا سبل 
الارتقاء بمضامين العمل الإنساني 
للنازحين في اليمن و حشد الدعم 
والتأييد لقضاياهم الإنسانية, إلى 
وخطط  برامج  استعراض  جانب 
من  للحد  وتحركاتهما  الطرفين 
وطأة المعاناة الإنسانية للنازحين 
وال��م��ت��ض��رري��ن وال��ت��ع��رف على 
الجهود التي يبذلها الجانبان حاليا 
على الساحة اليمنية لتعزيز برامج 

التنمية المجتمعية .
وشارك في الاجتماع من جانب 
احمد  خليفة  محمد  الإم�����ارات 
القمزي الأمين العام لهيئة الهلال 
موسى  صالح  والدكتور  الأحمر 
الأميركي  الجانب  وعن  الطائي, 

أوليفر ويلكس مستشار التطوير 
بمكتب الشرق الأوسط في الوكالة 
الذي  الدولية  للتنمية  الأميركية 
يزور الإمارات حاليا وسوزانا كوبر 
السفارة  الاقتصادي في  الملحق 

الأميركية بابوظبي.
وأبدى أوليفر ويلكس مستشار 
التطوير بمكتب الشرق الأوسط في 
الوكالة الأميركية للتنمية الدولية 
استعداد وكالته للعمل مع الهلال 
الأحمر الإماراتي لتنمية وتطوير 
مضامين العمل الإنساني وتوسيع 
مجالات  وتعزيز  ال��ت��ع��اون  آف���اق 
الشراكة خدمة للقضايا الإنسانية ، 
مستعرضا جهود الوكالة الأميركية 
للتنمية ومجالات عملها في اليمن.

من جانبه أكد محمد خليفة احمد 
القمزي الأمين العام لهيئة الهلال 

الأحمر الإم��ارات��ي، حرص الهيئة 
الدائم على تمتين جسور التواصل 
ومنظمات  وك��الات  مع  والتعاون 
العون الإنساني الإقليمية والدولية 
للعمل  أفضل  أجل مستقبل  من 

الإنساني .
الهلال  أن هيئة  القمزي  وشدد 
الأحمر لن تدخر وسعا لترجمة وقائع 
هذا الاجتماع على أرض الواقع من 
خلال تعزيز مجالات الشراكة بين 
ميدانية  برامج  وتنفيذ  الجانبين 
مشتركة في المجالات الإنسانية 

باليمن .
وقدم القمزي خلال اللقاء شرحا 
الأحمر  الهلال  ومشاريع  لبرامج 
في اليمن، والتي تشمل عدداً من 
وتستهدف  اليمنية  المحافظات 

تعزيز مجالات التنمية البشرية .

الهلال الأحمر الإماراتي والوكالة الأميركية للتنمية يبحثان آفاق الشراكة الإنسانية في اليمن
❊ �صنعاء / �صباأ :

اط��ل��ع وزي���ر ال���زراع���ة وال���ري 
الحوشبي أمس  الدكتور منصور 
على إج��راءات وآلية تنفيذ حملة 
قياس الأثر المتبقي للمبيدات على 
والخضروات  الفاكهة  محاصيل 
وال��ق��ات ف��ي ع��دد م��ن الأس���واق 
بمحافظة  ال��زراع��ي��ة  المركزية 

صنعاء.
واستمع ال��وزي��ر إل��ى ش��رح من 
الخاص  الميداني  الفريق  رئيس 
بتنفيذ الحملة المهندس عبدالله 
مسعود حول الإج��راءات المتعلقة 
على  المتبقي  الأث����ر  ب��ف��ح��ص 
المبيدات والمتضمنة أخذ العينات 
وإجراء الفحص المخبري والتحليل 
والهادفة إلى قياس نسبة المبيد 
وكميته المتواجدة في الفاكهة أو 

الخضروات.
وبين أنه يتم خلال الحملة تزويد 
المزارعين بإرشادات توعوية حول 
المخاطر والأضرار البيئية والصحية 
المفرط  الاستخدام  عن  الناجمة 
والعشوائي للمبيدات في العملية 
التأثيرات  إل��ى  إضافة  الزراعية 
الإن��ت��اج  عملية  ع��ل��ى  السلبية 

وخصوبة التربة.
وأِشاد الوزير الحوشبي بجهود 
الفريق الميداني ودوره في تنفيذ 
مثل هذه الحملات التي تركز على 
تحديد مدى التزام المزارعين بفترة 
الأمان بعد رش المبيدات الخاصة 
بالحشرات والآفات الزراعية وبما لا 
يشكل خطرا على البيئة والصحة 
لافتا إلى أن الوزارة ستكثف تنفيذ 
مثل هذه الحملات خلال المرحلة 

القادمة لتشمل مختلف محافظات 
الجمهورية وبما يسهم في الحد من 
الاستخدام العشوائي للمبيدات في 

العملية الزراعية . 
واع��ت��ب��ر ب��رن��ام��ج ق��ي��اس الأث��ر 
المتبقي أحد الإج��راءات الرقابية 
والآليات الفنية التي تتبعها الوزارة 
السلامة  الحفاظ على  في مجال 
صادرات  سمعة  وتعزير  الغذائية 
قدراتها  ورف��ع  ال��زراع��ي��ة  السلع 
اليمنية  الأس��واق  في  التنافسية 

والخارجية. 
وهدفت حملة قياس الأثر المتبقي 
للمبيد التي استمرت 10أيام في عدد 

من أسواق الخضروات والفاكهة في 
محافظة صنعاء إلى قياس نسبة 
على  المبيد  م��ن  المتبقي  الأث��ر 
الكمية  نسبة  وتحديد  المحصول 
المتواجدة فيه من عدمها وذلك من 
خلال استخدام جهاز خاص بفحص 

العينات وتحديد نسبة المبيد.
حضر اللقاء وكيل وزارة الزراعة 
الزراعية  الخدمات  لقطاع  وال��ري 
الدكتور محمد الغشم ومدير عام 
وقاية النباتات المهندس عبدالله 
السياني وم��دي��ر ع��ام الإرش���اد 
والتدريب الزراعي الدكتور منصور 

العاقل وعدد من المعنيين.

الحوشبي يطلع على آلية تنفيذ حملة قياس الأثر المتبقي للمبيدات على الفواكه في صنعاء 

❊ ذمار / �صباأ :
لقي سبعة أشخاص مصرعهم بينهم طفل وامرأتان, وأصيب خمسة آخرون 
بجراح بليغة في حادث مروري مروع وقع أمس في منطقة مفرق حصن عمران 

بمديرية عنس محافظة ذمار, على طريق ذمار يريم.
وأوضح مدير مرور محافظة ذمار العقيد خالد محمد أنعم أن الحادث وقع 
نتيجة اصطدام سيارتين )صالون وبيجوت( كانتا تسيران في اتجاهين مختلفين 

بسرعة كبيرة في منطقة تتطلب التخفيف من السرعة.
وقال أنعم:« إن ستة أشخاص سقطوا قتلى على الفور من قوة الاصطدام, 
لفظ  العام, حيث  ذم��ار  إلى هيئة مستشفى  المصابين  إسعاف  تم  فيما 
أحد المصابين أنفاسه الأخيرة في غرفة العناية المركزة نتيجة خطورة 

إصابته«.
وبين أنعم أن المنطقة التي وقع فيها الحادث خطيرة وتتطلب سرعة العمل 
على تنفيذ التوسعة الخاصة بطريق ذمار يريم الجاري تنفيذها حاليا, حيث 
ستحد هذه التوسعة من الحوادث المرورية التي تقع بين ذمار ويريم بصورة 

دائمة.

حدث وحديثوفاة سبعة أشخاص وإصابة خمسة آخرين في حادث مروري مروع بذمار


